

NEWS

**Neue Kooperation mit der Vietnamese-German University**

Hochschule Aalen baut in Vietnam Masterstudiengang auf

15.03.2023 | Ab sofort können Studierende der Hochschule Aalen Vietnam als Ziel für ihr Auslandssemester wählen. Eine allgemeine Kooperations- und eine Austauschvereinbarung wurden Anfang März dieses Jahres auf dem neuen Campus der Vietnamese-German University (VGU) in der Provinz Binh Duong unweit von Ho-Chi-Minh-City unterzeichnet.

Die deutsche Delegation, bestehend aus Prof. Dr. med. Ralf von Baer, Prodekan der Fakultät Optik und Mechatronik; Dr. Alexandra Jürgens, Geschäftsführerin des Graduate Campus, und Martina Kübler, stellvertretende Leiterin des Akademischen Auslandsamts, hat während ihres Besuchs den im vergangenen Jahr in Betrieb genommenen neuen Campus der Vietnamese-German University (VGU) besichtigt. In Gesprächen mit den VGU-Kollegen und Studierenden wurde der Grundstein für den zukünftigen Studierendaustausch gelegt. Ein weiteres Ziel der Delegation war, vor Ort die Voraussetzungen und Bedingungen für die Übertragung und Implementierung des in Aalen bestehenden Masterstudiengangs Health Technology Management der Hochschule Aalen an der VGU zu untersuchen. Dieser gehört an der Fakultät Optik und Mechatronik zum Studienbereich Health Sciences, welcher aus drei Bachelorstudiengängen, Augenoptik/Optometrie, Audiologie und Digital Health Management, sowie aus einem weiteren Masterstudiengang, Vision Science and Business (Optometry), besteht.

Transnationales Bildungsprojekt

Die im Jahr 2008 gegründete VGU ist ein von der vietnamesischen Regierung und dem Land Hessen initiiertes Hochschulprojekt. Auf deutscher Seite wird das Projekt vom Land Hessen und dem Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) getragen. Die vietnamesische Regierung stellt die Infrastruktur für die Universität und einen neuen Campus zur Verfügung und sorgt für die Finanzierung des laufenden Betriebs der VGU. Die deutschen Mittelgeber finanzieren mit unterschiedlichen Schwerpunkten den Aufbau der VGU.

Die VGU hat sich seit ihrer Gründung zu einem der größten transnationalen Bildungsprojekte mit deutscher Beteiligung entwickelt. Der Auftrag der VGU besteht in der Eta-

blierung einer Universität mit starkem Forschungsbezug und einem besonderen Schwerpunkt in den Bereichen Technologie, Ingenieurs- und Wirtschaftswissenschaften. Das akademische Rückgrat der VGU bildet der Konsortialverein VGU e.V. mit seinen Mitgliedshochschulen, der 2009 im DAAD in Bonn gegründet wurde. Er unterstützt und koordiniert die Aktivitäten der deutschen Partnerhochschulen der VGU, zugleich leistet er einen Beitrag zur Internationalisierung der deutschen Hochschullandschaft. Hochschule Aalen ist diesem Konsortium im Jahr 2022 beigetreten.

Hochschule Aalen baut in Vietnam Masterstudiengang auf

Aktuell verzeichnet die VGU rund 2.500 Studierende und bietet 16 Bachelor- und Masterstudiengänge an. Weitere Studiengänge sind im Aufbau. Die Hochschule Aalen wurde eingeladen, den Masterstudiengang Health Technology Management an der VGU zu etablieren. Dieses Studienangebot reagiert auf die vielfältigen Herausforderungen des Gesundheitswesens der Zukunft. Denn der technologische Gesundheitsmarkt wächst und braucht qualifizierte Expertinnen und Experten. Medizinische, naturwissenschaftliche, technische und wirtschaftliche Kenntnisse befähigen die Absolventinnen und Absolventen, das Technologiemanagement zu verbessern und Innovationen voranzutreiben.

„Wir waren sehr beeindruckt vom neuen Campus und den hervorragenden Möglichkeiten für Lehre und Forschung. Als nächstes werden wir analysieren, welche Anforderungen die potenziellen vietnamesischen Studierenden und Arbeitgeber:innen an unser Studienangebot stellen und wie diese vom Masterstudiengang Health Technology Management erfüllt werden können“, so Prodekan Ralf von Baer. Der Studiengangsaufbau soll dann in Zusammenarbeit mit dem Graduate Campus erfolgen.

„Für Studierende der Hochschule Aalen eröffnet die neue Kooperation nicht nur die Chance, Erfahrungen in einem kulturell so unterschiedlichen Land zu sammeln, sondern auch ein Austauschsemester zu absolvieren der deutschen Qualitätsstandards entspricht“, ergänzt Kübler. Studierende, die sich für ein Austauschsemester in Vietnam interessieren, können sich über die Möglichkeiten im Akademischen Auslandsamt informieren.